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Заботливо руководить

комсомольскими организациями
Большевистская партия, вели-

кий вождь трудящихся товарищ

.. Сталин неустанно заботятся о
большевистском воспитании под
настающего поколения, об его

идейной закалке.

Ленинско-сталипский комсо-

мол, являющийся боевым вожа-

ком советской молодежи, во всей
'своей повседневной деятельно:ти

руководствуется мудрыми ук-ш-
нйями партии Ленина —Сталина.
Товарищ Сталин учит, что «обес-
печение руководства партии
есть самое главное и самое важ-
ное во всей работе комсомола»

Состоявшийся в мае 1951 г.

пленум Ленинградского горклма
~ВКГі'(б) принял ряд важных ре-
шений, направленных на усиле-

ние партийного руководства ком-

сомолом. Повседневно претворяй

в жизнь решения пленума, улуч
шать воспитательную работу с
молодежью, поддерживать кажре

Ценное начинание   комсомольцев.

І^Ьіравлпп. их усилия  на  полы

^гоше успеваемости,  укрепление

«дисциплины — такова одна нз
главнейших задач партийных ор-

ганизаций факультетов.

Нельзя забывать,   что   комсо-

мольцы составляют   большинство
нашего   многотысячного,  студен-

ческого коллектива. Только опя

раясь на комсомольские   органи-

» зации, помогая им, наши ф-і
культетские парторганизации мо-

гут с успехом решать вопросы

воспитания студенчества.

^^На тех факультетах и курсах,

Яр партийные организации вни-

кают в жизнь комсомольцев, уме
ло ставят перед ними конкретные

задачи, осуществляют повседпев-
* ное руководство комсомолом, там,

как   правило,   молодежь   хорошо

овладевает    знаниями,    активно
участвует в общественной жизни

Партбюро    исторического   фа-
культета    повседневно руководит
агитаторами   . —   коммунистами,
которые   ведут   воспитательную

работу в учебных   группах.   Во-
просы  комсомольской жизни не

однократно обсуждались на засе-

даниях партбюро. В декабре про

шлого года на открытом партий
пом собрании факультета был за-

слушан   доклад   секретаря   бюро
ВЛКСМ.  Перед собранием  комму-

нисты  тщательно  познакомились

с работой   всех   секторов   комсо-

мольского бюро.
Бюро ВЛКСМ юридического фа-

культета также получает бо;іь
шую пометь партийного бюро
Члены партбюро помогают гото-

вить комсомольские собрания,
воспитывают актив. Однако сле-

дует сказать, что еще не все

коммунисты факультета помнят о

своей ведущей роли среди моло-

дежи. Так, студент IV курса Ту-
ганов не может служить для

студентов своей группы приме-

ром дисциплинированности и

уснешпой  учебы.
Па одном нз партийных собра-

ний филологического факультета
был специально заслушан вопрос

,о партийном руководстве комсо-

мольской организацией. Комму-
нисты вскрыли много   недэсгат-

■ ков в воспитательной работе
среди студентов, в практике ру-

ководства комсомольскими   орга-

низациями. Но, к сожалению,

сделано далеко не все, чтобы
устранить недостатки. На фа-
культете еще низка дисципіпна
среди студентов, многие комсо-
мольцы пропускают лекции и се-

минары. В отдельных комсомоль-

ских группах и курсовых орга-
низациях факультета допускают

администрирование,          излишне
увлекаются вынесением взыска-

ний.

Долг партийных организаций
помочь комсомольцам наладить

воспитательную работу в каждой
учебной группе. В этом — реша-
ющее условие успеха в борьбе за
крепкую дисциплину и высокую

успеваемость.

Наши партийные организации
должны неустанно заботиться о

выращивании и подборе кадров
комсомольского актива. В нояіре
1951 г. на заседании партбюро
физического факультета был за
слушан доклад секретаря fimpc
ВЛКСМ II курса члена ВКП(о)
т Ильина. В работе курсовой
комсомольской организации вы-
явилось много недостатков. Парт-
бюро справедливо указало на
них, но не помогало исправить

эти недостатки. Комсомольская
работа на курсе велась попреж-

нему неудовлетворительно, и в

феврале т. Ильин был выведен из

состава бюро ВЛКСМ, Партбюро
физического факультета не прояв-

ляет достаточного внимания к
тому, как комсомольцы овладс -j
вают марксистско-ленинской тео-і
рией. На том же втором курсе
семинары по основам марксизма-
ленинизма проходили неорганизо-
ванно, комсомольцы че проявля-

ли на них должной активности.

Эти недостатки отразились на

результатах зимней экзаменаци-

онной сессии.

Товарищ Сталин указывает,

что без сочетания практической
работы комсомольского актива с

теоретической его подготовкой, с

изучением ленинизма невозможна

никакая сколько-нибудь осмыс-

ленная работа в комсомоле. Пар-
тийное руководство комсомолом

предполагает прежде всего систе-

матическую помощь в организа-

ции пропагандистской работы, в

налаживании контроля за идей-
ным ростом комсомольцев.

Партийные организации фа-
культетов должны глубоко вни-

кать в ход изучения обществен-
ных наук на факультетах, помо-
гать комсомольцам в организа-

ции изучения - биографий
В. И. Ленина и И. В. Сталина.
Правильно поступило партийное
бюро геологического факультета,
порекомендовав комсомольцам

провести открытое комсомольское

собрание, посвященное кругозору

советского геолога. С содержа-

тельным докладом на этом собра-
нии выступил коммунист профес-
сор Рухнп. Комсомольцы с огром-

ным вниманием выслушали ин-

тересный доклад.

День ото дня улучшать руко-

водство комсомольскими органи-
зациями, повышать активность

комсомольцев в борьбе за глубо-
кие и прочные знания — такова

почетная задача партийных ор-

ганизаций.

Новая теория происхождения

земли и планет
Доклад академика 0. Ю. Шмидта

Многие сотни студентов и нрз-

подавателей стремились попасть

на открытие студенческой науч-

ной конференции. Белоколопный
Актовый зал не мог вместить

всех желающих.

Конференцию открыл пр,іф.

К. Ф. Огородников. В президиу-

ме — проректор университета

доцент И. И. Иванов-Омский, де-

кан математико-механическоп)

факультета проф. П. М. Горшков,
секретарь Обкома ВЛКСМ М В.
Андреев, зам. секретаря партки-

ма И. Н. Юматова и другие.

Слово предоставляется прорек-

тору И. И. Иванову-Омскому.
— Проведение студенческой

научной конференции, — гово-

рит он, — стало хорошей тради-

цией. Успешное проведение VII
научной студенческой конферен-
ции будет зависеть от того, на-

сколько акгипно будут участво-

вать в ней наши студенты, на-

сколько широко будет разверну

та критика и самокритика.

Выступавший выразил уверен-

ность в том, что на студенческой
научной конференции найдет о г

раженпе плодотаорная работа на-

учных кружков, будут развер-

нуты творческие дискуссии.

По приглашению студенческо-

го научного общества в Ленин-
град приехал академик 0. Ю.
ІНчпдт, выступивший на откры-

тии научной конференции с до-

кладом на тему «Новая теория

происхождения земли и планет».

Теп.™ встретили участника

конференции талантливого совет-

ского ученого, прокладывающего

новые пути, в науке.

— Дорогие товарищи, — ска-
зал 0. 10. Шмидт, — я с боль-
шим волнением поднялся на эту

трибуну. Считаю для себя че-

стью выступать на студенческей
научной конференции, которая

свидетельствует о широком раз-

махе научной работы среди сту-

денческой молодежи в вашем

университете. Я с особым удо-

влетворением выступаю перед

вами еще и потому, что' мое пер-

вое публичное выступление, по-

священное новой космогониче-

ской теории, было в' этом же ак-

товом зале на студенческой . на-

учной конференции в 1944 году.

Эта теория тогда еще только ро-

ждалась.

Большой интерес, который
проявляется у нас к происхожде-

нию земли и планет, — продот-

жал академик 0. Ю. Шмидт, —

и притом не только среди науч-

ных работников и студенческий
молодежи, но и среди широких

масс трудящихся, является яр-

ким святительством огромного ро-

ста культуры в нашей стране,

где наука стала делом всего' на-

рода. Мы чувствуем, с какой тре-

бовательностью и вместе с тем

поддержкой относится к нам,

ученым, советский народ. И мы

должны отдать все свои силы,

чтобы добиться еще больших

успехов в развитии нашей, са-

мой передовой в мире, советской
науки.

Затем 0. Ю. Шмидт изложил

новую теорию происхождения

земли и планет.

На этом закончилось первое

заседание конференции.

Большое полезное дело

Редакция газеты «Ленинградский университет» обратилась к

академику О. Ю. Шмидту с просьбой высказать свои пожелания

студентам. Ниже мы публикуем письмо О. 10. Шмидта.
Приветствую студенчество Ленинградского Универси-

тета, а в особенности деятельность Студенческого Обще-
ства, которой Вы вправе гордиться. По моему впечатле-

нию, Общество делает большое полезное дело, вовлекая

молодежь в науку с первых лет учебы, — а научную ра-

боту я советую начинать возможно раньше. Тогда успех

обеспечен!
10 марта 1952 г.

160 докладоі

•ч.%
л.

Открывшаяся    VII    студенчв-*'
екая научная   конференция  яв-

ляется значительным событием в

жизни нашего коллектива.

Большинство докладов на кон-
ференции посвящено темам, свя-

занным с гениальным трудом

И. В. Сталина «Марксизм и во-

просы языкознания», вопросам

содружества науки и производ-

ства..

Всего в ходе конференции бу-
дет заслушано 160 докладов.

Это — лучшие научные студен-

ческие работы последнего года.

Конференция заслушает докла-

ды студента IV курса философ-

ского факультета И. Чуева «Зна-
чение работ товарища Сталина,
по вопросам языкознания для

науки логики», студентки IV
курса философского факультета

А. Кузьминой «И. В. Сталин о

творческом характере марксиз-

ма», студента IV курса юриди-

ческого факультета В. Смышляе-
ва «Учение И. В. Сталина о ба-
зисе и надстройке».

Теме содружества науки и
практики посвящены довиад.

студента экономического факуль-
тета А. Ланскова «Вопросы борь-
бы за экономию материалов в

массовом производстве (по ре-

зультатам работ кружка экономи-

ки промышленности на 1-й Госу-
дарственной табачной фабрике)»
и доклад студентки М. Соколовой
«Пути снижения себестоимости
тракторных работ МТС». Сту-
дентка географического факуль-
тета Н. Тихонова в своем докла-

де расскажет о применении аэро-

методов в географическом иссле-

довании в связи со стройками
коммунизма.

В ряде докладов будет расска-

зано о выдающихся ученых на-

шей Родины.

Конференция продлится до

3 апреля. Провести ее на высо-

ком научном уровне — такова

наша задача.

Председатель совета  СНО
Университета В. ОРЛОВ

і ------------------------------------ :------------

На снимке: академик О. Ю.

Шмидт с отличниками-студентами

астрономической специальности

математике - механического фа-
культета (слева направо) П. Афа->
насьевой, Г. Зелях и С. Макаро-
вым.

Фото А. Меримсона
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Партийная   жнань

Перед сдачей
дипломных работ

ИЗ ОПЫТА ПАРТГРУППЫ V КУРСА ИСТОРИЧЕСКОГО
ФАКУЛЬТЕТА

Учебные вопросы всегда стоя-
ла в центре внимания нашей
партийной группы. Сейчас на пя-
том курсе роль партгруппы еще
более возросла. Она активно по-
могает деканату и партийной ор-
ганизации факультета в мобили-
зации студентов па успешное ре-
шение основной задачи — напи-
сание дипломов и подготовку к
государственным экзаменам.

Еще в октябре партийная груп-
па провела открытое собрание, на
котором присутствовали предста-
вители деканата, кафедр, комсо-
мольской и профсоюзной органи-
заций курсов. На собрании был
обсужден вопрос о подготовке

дипломных работ, вскрыт ряд
недочетов, внесены ценные пред-
ложения. Так, в самом начале
учебного года коммунисты и об-
щественные организации курса
получили ясную картину того,
как они должны работать в те-

кущем году.

По инициативе партгруппы,

поддержанной партбюро факуль-
тета и деканатом, была введена

для всех студентов система гра-
фиков написания дипломов. Эти
графики, составленные студента-
ми совместно с их руководителя-

ми, определены сроки разработ-
ки планов дипломных работ,
подбора материала и подачи глав

дипломных сочинений. Графики
заставили студентов с большой
ответственностью подойти к сво-
ей работе, а общественным орга-

низациям помогли обеспечить
контроль за ходом написания

дипломных сочинений.
Большую политико-воспита-

тельную работу провели коммуни-

сты —агитаторы учебных грунп.

Они проводили политинформа-
ции, поднимали вопросы текущей
учебной жизни и производствен-

ной дисциплины. Агитаторы при-

сутствовали на заседаниях ка-

федр, где вносили ценные пред-

ложения об улучшении работы
со студентами, информировали
руководителей кафедр о нуждах

дипломантов. Особенпо хорошо

проявили себя агитаторы комму-

нисты Ю. Воронцов, М. Пшедец-
кпй, Л. Лельчук, М. Найдич.

Партийная группа направляла

деятельность комсомольской и

профсоюзной оріанизаций курса.

Надо отметить инициативную,

слажепную работу комсомольско-

го и профсоюзного бюро, возглав-

ляемых коммунистами отлични-

ками А. Татаровым и М. Земско-
вой. На заседаниях бюро ВЛКСМ
систематически заслушивались

отчеты комсоргов групп об учеб-
нон работе, практиковались вы-

зовы отстающих.

Партийная группа уделяла

постоянное внимание учебному
процессу. Своими сигналами она
помогла улучшить качество чи-

таемого курса по истории фило-
софии, обсуждала вопросы подго-

товки к экзаменационной сессии,

оказывала помощь ряду студен-

тов-коммунистов, заслушивая их

на собрании партгруппы. Так,
коммунист Жуйков помогал чле-

нам ВКП(б) Джусупову и Араз-
баеву в их подготовке к экзаме-

нам по истории философии.

Все это позволило обеспечить
авангардную роль коммунистов.

Из 27 членов п кандидатов пар-

тии 23 сдали все предметы экза-
менационной сессии только на

«отлично». Наш яурс законно

гордится коммунистами-отлични-

ками именными стипендиатами

10. Тарасовым, Е. Курбатовым,
3. Девятиным, В. Ежовым,
сталинской             стипендиаткой

Ы. Земсковой и многими дру-

гими.

Личный пример коммупистов-

отлпчннков и повседневно прово-
димая ими большая политико-

воспитательная работа способ-
ствовали росту студенчества.
Партийная группа расширила

свой состав за счет передовых
студентов-комсомольцев. В этом

году были приняты в ряды пар-

тии 11 комсомольцев-отлични-

ков: И. Курбатова, Л. Борозинец,
Л. Романова, Л. Пономарева и

другие.

Повседневную помощь парт-

группе оказывало партийное бюро
факультета.

В настоящее время партийная
группа все свое внимание сосре-

доточивает на подготовке диплом-

ных сочинений. В феврале она

заслушала отчет секретаря комсо-

мольского бюро о дипломных ра-

ботах и указала на необходимость
индивидуальной помощи отстаю-

щим студентам, таким, как Жо-
голева (1-я группа), Дмитриева
(8-я ~ группа), Дьяконова (5-я
группа), Цветухина (7-я группа)
и др.

На собрании партгруппы ука-

зывалось, что ряд научных руко-

водителей еще недостаточно вни-

мательно работает с дипломанта-

ми. Отдельные дипломанты лише-

ны научного руководства. Так, в

связи с от'ездом из Ленинграда
проф. Молока и кандидата исто-

рических наук Чекановой сту-

денты не получают научной
помощи. Кафедра археологии не

вела политико-воспитательной
работы со своими дипломантами в

первом семестре; представители

кафедры не присутствовали на

совещаниях в учебных группах,

на собеседованиях по вопросам

марксистско-ленинской теории.

Остался один месяц до подачи

дипломных сочинений. Студен-
ты коммунисты В. Соскиы, А. Ше-
велев, И. Мусаев, М. Лосенко и

другие уже выполнили значи-

тельную часть работы. Они по-

казывают личный пример беспар-

тийным товарищам. Так своим

примером учат наши коммунисты

беспартийных. Партийная группа

приложит все силы, чтобы завер-

шающий год нашей учебы в уни-

верситете был закончен успешно.

Ю. ТОМСИНСКИЙ,
парторг V нурса историческо-

го факультета

Крепить содружество науки и производства

Ли снив:ке: на совещании биологов университета с практическими работниками сельского

хозяйства. Слева направо — К. М. Ншшенко (Ломоносовский район), доцент В. С. Федоров,
М. М. Колобов, зав. овощным госсортоучастком Рощинского района, проф. С. А. Калмыков,
доц. Н. А. Миняев, доц. Л. Е. Ходьков, Л. П. Абрамова, начальник инспекции по качеству

семян Ломоносовского района, Е. А. Петрова, инструктор сельскохозяйственного отдела Ломо-
носовского райкома ВКП(б).                                                                             Фото А. Меримсона

Встреча с тружениками

социалистического земледелия

Сейчас в университете по

инициативе профсоюзных орга-
низаций проводится обществен-
ный смотр работы по творче-

скому содружеству с произ-

водством. На производствен-

ных совещаниях кафедр и ла-

бораторий, на заседаниях уче-

ных советов факультетов надо

обсудить состояние научной
работы и связи с производ-

ством на основе большевист-
ской критики и самокритики.

Долг коллективов факульте-
тов, лабораторий и кафедр —

прислушаться к запросам и

критическим замечаниям работ-
ников промышленности и сель-

ского хозяйства, пред'являю-
щнх к коллективу университе-

та большие и справедливые

требования.

Второй год ученые биолого-
почвенного факультета ведут на-

учную работу в Ломоносовском
и Рощинском районах нашей об-
ласти. Уже достигнуты первые ус-

пехи содружества, но многое

еще не сделано. Надо всемерно

развивать связь ученых с сель-

скохозяйственным производством,

используя богатейшие возможно-

сти  университета.
7 марта в университет прибы-

ли представители Ломоносовско-
го и Рощинского районов. Среди
них можно было видеть и агро-

номов, и работников отделов аг-

ропропаганды, и инструктора рай-
кома партии, и колхозного брига-
дира. На кафедре генетики и се-

лекции растений состоялась встре-

ча   работников    сельского  хозяй-
ства  с научными  работниками.

Ассистент кафедры генетики

т. Фадеева рассказала об опы-

тах по семеноводству клевера;
старший научный сотрудник тов.

Нарбут — о работах по повыше-

нию урожайности томатов; стар-

ший научный сотрудник т. Айзен-
штадт — о получении вызреваю-

щих семян люпина в условиях

Ленинградской области. Сообще-
ния вызвали живой интерес ра-

ботников сельского хозяйства. Они
задали множество вопросов.

—   Каковы характер, сроки и

дозы подкормок?
—   Как окуривать семена бо-

ром?
—   Рекомендуете ли вы прово-

дить в колхозах скрещивание то-

матов?

Во время встречи генетики и

биологи рассказали о планах сво-

ей работы в колхозах. Будут про-

должаться опыты по клеверу, лю-

пину, томатам и другим овощ-

ным культурам.

Представители районов сдела-

ли во время встречи много цен-

ных критических замечаний в ад-

рес кафедр и факультетов наше-

го университета.

Вот что сказала инструктор

Ломоносовского райкома ВКП(б)
т.  Петрова:

—   По сравнению с тем, что

может сделать университетский
коллектив для сельскохозяйствен-
ных районов области, он сделал

еще очень мало. Ученые универ-

ситета должны больше помогать
в организации учебы колхозных

кадров, читать больше лекций по

"IP
хжи-
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Зимняя экзаменационная сес-

сия выявила неблагополучное по-
ложение на математико-механи-

ческом факультете. По сравне-

нию с прошлым годом снизилась

абсолютная успеваемость.

Особенно тревожным оказалось

положение на I курсе. Из 56 не-

удовлетворительных отметок, по-

лученных на факультете, 30 при-

ходилось на  I курс.

Часть студентов, плохо рабо-
тавших в семинарах по социаль-

но-экономическим дисциплинам, не

посещавших лекций, не читав-

ших регулярно газет, показала на

экзаменах слабые знания в обла-
сти марксистско-ленинской тео-

рии.

На столбцах газеты «Матема-
тик» немало места уделяется во-

просам учебной работы. Еще до

сессии — в декабре — номер га-

зеты  был     в основном  посвящен

итогам прошедших в группах про-

изводственных совещаний.
В номере, вышедшем после сес-

сии, много внимания уделено ито-

гам экзаменов. Этому посвящены

статьи парторга I курса В. Па-
вилайнен, студентов Э. Стуловой,
Е. Шемякина, В. Хавина и дру-

гих. В этих материалах содер-

жатся критические замечания в

адрес комсомольских бюро и

комсоргов.

Но за обилием фактов в фами-
лий газета не всегда умеет вы-

делить главные вопросы, волную-

щие коллектив факультета.

Отчеты о производственных со-

вещаниях, помещенные перед сес-

сией, были наяисаны . по одной
схеме. В них не указывались кон-

кретные пути ликвидации недо-

статков. Это была простая реги-,

сграция фактов. Лишь в номере,

вышедшем после экзаменов, газе-

та отметила, что

«...производственные совеща-

ния в некоторых группах про-

шли формально, не настроили

группы на подготовку к сес-

сии, на напряженные занятия

всего коллектива».

В другой статье  говорится:

«Итоги сессии приводят к

выводу, что самого главного

сделано не было: не было об-
ращено должного внимания как

раз на тех студентов, которые

впоследствии «провалились» на

сессии».

Таковы уроки минувшего семе-

стра... Но как газета в новом се-

местре борется за укрепление

учебной работы?
В последнем номере газеты

«Математик» ничего не говорит-

ся о состоянии учебы и дисципли-

ны.    Рассказывая об  итогах  сес-

самым различным вопросам нау-

ки. Шире надо вести и научно-

исследовательскую работу, лучше

знакомиться с производствен!!
жизнью колхозов, с их зач

сами.

—  С нашими районами, — ска-

зала т. Петрова, — должны быть
связаны и почвоведы, и эконо-

мисты, и» научные сотрудники

различных гуманитарных факуль-
тетов. А сейчас, к сожалению,

университет не имеет единого

плана содружества с Ломоносов-
ским и Рощинским районами.
Разработайте такой план, това-^

рищи! Почаще приезжайте в на-

ши  колхозы.

Зав. отделом агропропаганды

Рощинского района т. Орлов от-

метил, что не все лекции, чита

шиеся представителями уншГ
ситета, были достаточно глубок
мн и интересными. Агроном сор-

тручастка Рощинского района
т. Колобов заявил, что ученые

должны помочь в налаживании'
работы изб-лабораторий, в орга-

низации агропропаганды. Брига-
дир колхоза имени Ломоносова
т. Адамов сказал, обратившись к

научным   сотрудникам:

—   Главная наша культура —

овощи. Научные сотрудники дол-

жны помочь в под'еме урожая

свеклы,  огурцов,   капусты.

Во всех этих критических за-

мечаниях ярко сказалась заинте-

ресованность работников сельско-

го хозяйства в укреплении твор-

ческого содружества, в развитии"
всесторонней связи колхозов с

университетом.

сии, газета не говорит о текущей
жизни факультета, об отстающих

группах, о студентах, нарушаю-

щих дисциплину.

Газета не показывает, как пар-

тийные, комсомольские, профсо-
юзные бюро борются за улучше-

ние воспитательной работы, ие

рассказывает об опыте лучших

групп.

Редакция «Математика» долж-

на помнить о том, что ее роль'
не может сводиться к регистра-

ции фактов. Газета должна во-

время подмечать тревожные яв-

ления, прислушиваться к сигна-

лам. Критика должна быть ост-

рой и конкретной: отдельные юри-

тнческие замечания надо обоб-
щать, глуібоко вснрыівать причи-

ны недостатков и указывать пути

их ликвидации. Тогда газета смо-

жет^ стать, как писал В. Маяков-
ский, «нашими глазами и рука-

ми, шомощью ежедневной в еже-

дневной   работе».
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За   глубокие   и   прочные  знания,

за   крепкую  дисциплину!
На собрании актива комсомольской организации университета

4 марта в Актовом зале состоя-
лось собрание комсомольского ак-
тива университета. С докладом
ва тему «Задачи комсомольской
Организации университета в

борьбе за глубокие и прочные
звания» выступил секретарь ко-
митета ВІКСМ т. Катьнало.

—  Недавно в Москве, в ЦК
ВЛКСМ, — сказал т. Катькало, —

было проведено совещание секре-
тарей комитетов ВЛКСМ вузов
Министерства высшего образова-
ния. На совещании с докладом
«Об участии комсомольских орга-

низаций вузов в борьбе за глубо-
кие и прочные знания студен-
тов» выступил. Министр высшего
образования т. Столетов. Второй
доклад — «О работе вузовского
комсомола по идейно-политиче-
скому воспитанию студентов»

сделал секретарь ЦК ВЛКСМ
т. Шелепин.

Тов. Столетов обратил особое
внимание на то, что в обстановке
грандиозного коммунистического
строительства все более возра-
стает потребность в высококвали-
фицированных кадрах. Поэтому
необходимо обратить особое вни-
мание на сознательное, творче-
ское изучение наук; очень важно
добиться активного участия сту-
дентов в содружестве иауки и

производства.

Тов. Катькало рассказал о том,
{как изучают комсомольцы со-
циально-экономические п специ-

альные  предметы.
—  Изучение социально-эконо-

мических дисциплин находится в

центре внимания комсомольской
организации нашего университе-
та. 96,1 проц. отметок по соци-
ально-экономическим дисципли-

нам — «хорошо» и   «отлично».

Но бюро ВЛКСМ курсов и фа-
культетов еще часто проходят

мимо случаев пекомсомольского

отношения к изучению социаль-

но-экономических дисциплин. К
началу зимней, экзаменационной
сессии 24 студента первых и
вторых курсов не имели зачета

но основам марксизма-ленинизма.
Имеют место срывы семинаров

по социально-экономическим дис-

циплинам (вторая и пятая груп-
пы III курса юридического фа-
культета, пятая группа III курса
химического факультета). Студен-
ты III курса химического факуль-
тета Кузнецов п Суходолов гото-

вятся к семинарам... по чужим
конспектам.

Задача бюро ВЛКСМ факульте-
тов и курсов и комсоргов групп

состоит в том, чтобы добиться ак-
тивного участия в семинарах,

отличной учебы всех студентов.

Мы обязаны воспитывать непри-
миримое отношение к лодырям и
халтурщикам.

Но дело не только в оценках.

Надо добиться, чтобы знания, по-

лученные при изучении основ

марксизма-ленинизма, определяли

поведение студентов. Иногда на-

блюдаются явления такого рода:

студент IV курса исторического

факультета Шейнис имеет по со-

циально-экономическим предме-

там отличные отметки, по в своей
жизни беспринципен, высокоме-

рен. Студентка II курса химиче-

ского факультета Сафонова хоро-

шо отвечала на семинарах и экза-

менах, но совершила поступки,

недостойные комсомолки.

Важнейшим условием успеш-

пой борьбы за прочные знания

является устаповленпе тесной
связи комсорга группы с препода-

вателем, ведущим семинар. При-
мером может служить помощь,

оказываемая           преподавателем

т. Чиколаевой комсоргам групп

I курса юридического факультета.
Тов. Николаева провела снецналь

пое занятие по методике конспек-

тирования, постоянно проверяет

конспекты у студентов, отмечает

ошибки. Бывая на комсомольских

собраниях, т. Николаева указы-

вает студентам и на недостатки

комсомольской іработы.
Большое значение для углуб-

ления знаний по марксистско-

ленинской теории имеет изуче-

ние биографий В. И. Ленина и

И. В. Сталина. Необходимо ис-

пользовать все формы этого изу-

чения - организацию тематических

вечеров и собраний, обсуждение
произведений художественной ли-

тературы, посещение кино, теат-
ров и музеев, проведение экскур-
сий.

Прошедшая сессия показала,

что большинство студентов ус-

пешно овладевает наукой. 60,5
проц. комсомольцев университе-

та сдали экзамены только, на

«отлично» и «хорошо». Лучше
всех сдали сессию студенты фи-
лософского, экономического фа-
культетов, факультета народов

Севера. Только на «отлично» и
«хорошо» сдали экзамены сту-

денты II курса исторического,

IV курса экономического, II кур-

са географического   факультетов.

Однако сессия вскрыла серьез-,
ные недостатки в постановке
учебной работы. 292 человека

закончили сессию с двойками
(из них 199 комсомольцев). Во
время сессии было около 400
пересдач. Наибольшая часть двоек
падает на математико-механиче-

ский и химический факультеты.
28 двоек получили студенты

филологического          факультета,
27 — юридического. Курсовые и

факультетские организации еще

слабо воспитывают чувство от-

ветственности за учебу у каждо-

го комсомольца. Удовлетворяясь
в общем неплохими средними

результатами, комсомольский ак-
тив зачастую не видит каждо-

го отдельного студента. На
II курсе филологического факуль-
тета, где секретарем бюро ВЛКСМ
т. Федоров, мпего занимались во-

просами учебной работы, но не

сумели выяснить до конца поло-

жение дел в каждой группе. В ре-

зультате студенты отделения
журналистики не сдавали во-

время домашнее чтение и на эк-
заменах по иностранному языку

получили 8 двоек.

Почти все студенты девятой
группы III курса юридического

факультета во главе с комсоргом

Внтвининой на экзамене по ад-

министративному праву пользо-

вались шпаргалками. Бюро
ВЛКСМ курса, зная о фактах
пользования шпаргалками на

| предыдущих экзаменах, не вело

' вокруг этих фактов воспитатель-

ной работы.
В учебном процессе до сих пор

не изжита штурмовщина. У неко-

торой частп студентов еще на-

блюдаются    в учебе три   этапа:

«спячка — раскачка — горяч-

ка».

Одним из важнейших условий
повышения успеваемости являет-

ся борьба за учебную дисципли-
ну. За неделю с 7 по 16 февраля
у 1661 студента были пропуски
занятий. Это значит, что весь
студенческий состав трех фа-
культетов, таких, к примеру, по
численности, как исторический,
экономический и геологический,
целую неделю не посещал заня-
тий. На факультетах не было соз-
дано общественное мнение, осу-
ждающее эти факты. А комитет
ВЛКСМ совсем не занимался во-
просами дисциплины па факуль-
тетах. Руководитель академсекто-
ра т. Сибирев мало бывает на
факультетах, не учит актив

практике работы.
Особеппо важно, чтобы лич-

ный пример отличной учебы по-
казывали комсомольские активи-

сты. Это очень часто считают
само собой разумеющимся и... за-

бывают. В результате двойки на

экзаменах получили секретарь
бюро ВЛКСМ III курса химиче-

ского факультета т. Разбитной,
секретарь бюро ВЛКСМ II курса

физического факультета т. Ильин,
член бюро ВЛКСМ филологиче-
ского факультета т. Азбелева,
член бюро ВЛКСМ геологического

факультета т. Нижарадзе.

Задача комсомольской органи-

зации —укреплять связь с пре-

подавателями, смелее ставить пе-

ред деканатами вопрос о непо-

ладках в учебном процессе.

Очень большое значение для

подготовки квалифицированных
специалистов имеет работа сту-
дентов в научных кружках, уча-
стие их под руководством кафедр
в решении актуальных производ-
ственных задач. Но следует пря-

мо сказать, что комитет ВЛКСМ
до сих пор не рассматривал уча-

стие студентов в работе студен-

ческого научного общества как
одну из важнейших задач.

После    доклада    развернулись

прения.

Первым выступил доктор фи-

зико-математических наук проф
Валандер,

— Задачи советской науки, —

сказал т. Валандер, — состоят

в том, чтобы превзойти достиже-

ния науки за рубежами Совет
ской страны. Те, кто сейчас
находятся на студенческих

скамьях, должны в ближайшее
время принять участие в разре

шении этих почетных задач. Для
этого надо уметь хорошо ориен-

тироваться в своей области нау-
ки, видеть ее перспективы, осно-

вательно овладеть марксистско-

ленинской теорией. Готовиться к

научной работе надо со студенче-

ской скамьи. Можяо привести
много   примеров,   показывающих,

что крупные ученые начинали
свою научную деятельность со
студенческих лет. Академик Со-
болев начал научную работу на
III курсе нашего университета.

Академик Келдыш на IV курсе
доказал теорему, которая вошла

в учебник.
Мне хочется подчеркнуть, что

комсомольская организация' дол-
жна воспитывать у студентов

любовь к научной работе. У нас
не должно быть ни одной сту-

денческой группы, где студенты
не вели бы самостоятельной на-

учной работа. Добиться этого не
трудно. У нас много даровитых

юношей и девушек. Помогите им
найти темы, связаться с кафед-
рами, организуйте вокруг таких
работ  внимание  коллектива!

Слово предоставляется т. Са-
пожникову, члену бюро ВЛКСМ
юридического факультета.

—  Каждый из студентов, —

сказал т. Сапожников, — дол-
жен использовать все возможно-
сти для овладения наукой и
культурой, которые имеются у
нас в университете. Но это не
всегда бывает.

Комсомольский актив в по-

следнее время очень плохо ис-

пользует лекторий университета;
срываются лекция в общежитиях,
редко бывают студенты и на
лекциях, читаемых в городе.

Комитет комсомола не органи-

зует обсуждения книг. Разве не
должны были мы, например, по-
говорить о новой редакции «Мо-
лодой гвардии»? За весь год был
организован только один культ-

поход — на спектакль «Дорогой
бессмертия», но обсуждение не
состоялось. Комитет часто зани-
мается распространением неболь-
шого числа билетов на различ-

ные спектакли. Это не может
удовлетворить запросов нашей
молодежи. Почему в Актовом за-
ле университета не организовать

встречи с артистами, художника-
ми, писателями? Всему комсо-

мольскому активу, начиная от

комсомольской группы и кончая
комитетом, следует уделять боль-
ше внимания культурно-массовой
работе.

Об опыте работы ГѴ курса
экономического факультета рас-

сказал член бюро ВЛКСМ курса
т. Дерягин.

—  Студенты курса сдали сес-

сию только на «отлично» п «хо-
рошо». Большую роль в этом
сыграла комсомольская организа-

ция. Она подчинила всю учебно-
воепптательную работу среди

студентов основной задаче —

подготовке квалифицированных
специалистов. Мы боремся против

формализма в конспектировании,

обсуждаем на групповых собра-
ниях работу отдельных студен-
тов. Собрания помогают обмену
опытом между студентами груп-
пы. Серьезным недостатком в на-

С ОГРОМНЫМ инте-

ресом изучают сту-

денты-комсомольцы ра-

боты классиков марксиз-

ма-ленинизма, тщатель-

но готовятся к семина-

рам.

НА СНИМКЕ: на се-

минаре по политической
экономии социализма на

IV курсе экономическо-

го факультета. Высту-
пает сталинский стипен-

диат комсомолец В. Ко-
телкин. Ведет занятие

преподаватель П. Г. Гри-
горьев.

Фото А. Меримсона

шей деятельности является то,
что мы не ставили остро вопро-
са о дисциплине; много еще
имеется пропусков занятий по
неуважительным причинам. Ко-
митет комсомола недостаточно ру-
ководил нашей организацией, не
указывал во-время на недо-
статки.

Выступает т. Дауговет, секре-
тарь бюро ВЛКСМ математико-
механического факультета.

—  Наш факультет, — гово-
рит он, — по результатам сес-

сии стоит на последнем месте.

Одна из причин — слабая учеб-
ная дисциплина. Не создано не-

примиримое отношение к прогу-

лам в группах, мало реагирует на

нарушения дисциплины бюро
ВЛКСМ, нет у нас достаточной
связи с деканатом. Комсомольские
активисты не всегда показывают
пример дисциплины. Комитет
комсомола узнает о состоянии
работы нашего факультета толь-
ко из отчетов; непосредственной
помощи комитет нам не оказы-

вает.
Секретарь бюро ВЛКСМ II кур-

са физического факультета т. Де-
нисов говорит о том, что дека-
нат не прислушивается к сигна-

лам студентов.

—  Долго не обращал внима-
ния деканат на наши замечания
0  недостатках курса «Теория ме-
ханизмов машин». До сих пор
консультации по этому курсу не
проводятся. В ряде случаев де-
канат либерально относится к ло-

дырям.
О плохом руководстве со сто-

роны комитета комсомола говорят
т. Иванов    (член    бюро ВЛКСМ
1  курса филологического факуль-
тета) и т. Петров (секретарь бю-
ро ВЛКСМ I курса физического
факультета). Комитет ВЛКСМ еще
не доходит до курсов и групп,
дает мало конкретных указаний
в работе. Тов. Романова, член
бюро ВЛКСМ химического фа-
культета, указала на то, что ко-
митет ВЛКСМ очень мало вни-

мания уделяет работе в общежи-
тиях. Агитаторы комнат не свя-
заны с комсомольскими органи-

зациями факультетов.
Проректор университета т.

Иванов-Омский обратил внима-
ние на недостаточную связь ком-
сомольской организации с дека-

натами и ректоратом.
О большом значении спортив-

ной работы говорил член бюро
ВЛКСМ экономического факуль-
тета т. Колобов. —Занятия спор-
том укрепляют силы, — сказал
т. Колобов, — помогают успеш-
ной учебе. Лучшие спортсмены
тт. Знаменский, Мартынов, Зай-
цев являются в то же время от-
личниками учебы. К сожалению,
члены комитета ВЛКСМ уделяют
недостаточно внимания спортив-

ной работе, не показывают лич-
ного примера. Из пяти членов
комитета с нашего факультета в
лыжном кроссе принял участие
только один. Мне кажется, чле-
ны комитета комсомола тоже
должны бывать на спортивных
соревнованиях, принимать в них

участие.
С речью о задачах воспита-

тельной работы среди студенче-
ства на совещании выступил се-
кретарь Обкома ВЛКСМ т. Зайчи-
ков.

Тов. Катькало в заключитель-

ном слове признал критику в

адрес комитета комсомола спра-

ведливой. Актив принял реше-

ние: комитету ВЛКСМ до 15 мар-

та разработать план конкретных

мероприятий по материалам ак-

тива п довести этот план до све-

дения факультетских и курсовых

бюро н комсомольских групп.
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ЗЬш
Замечательная книга

В советской биологической на-

уке произошло крупное собы-
тие — вышла в свет замеча-

тельная книга проф. В. А. Доге-
ля «Общая протистология», став-

шая с первых же дней настоль-

ной книгой многих советских

специалистов и студентов-зооло-

гов, изучающих простейших од-
ноклеточных животных. Этот
труд построен на оригинальных

исследованиях проф. В. А. Доге-
ля а ето многочисленных учени-

ков-протистологов, а также на
самых последних данных совре-

менной литературы. В книге об-
общается колоссальный фактиче-
ский материал, поданный в очень
широком общебиологическом пла-

не. Многие разделы совершенно
новы и оригинальны, их нельзя

найти в других одноименных ру-

ководствах. Особенно интересны

разделы книги о жизненных цик-

лах,  эволюции,  экологии,  фило-

гении и практическом значении

простейших. Весь материал рас-

сматривается о материалистиче-
ских позиции советского творче-

ского дарвинизма. Книга написа-

на легко и живо.
«Общая протистология» —

первая большая отечественная

сводка по этому разделу зооло-

гии. Существующие зарубежные
руководства значительно уступа-
ют ей. Надобность в этой книге

очень велика. Широкий общебио-
логический профиль делает ее
необходимой каждому биологу.
Для практических работников —

врачей и ветеринаров, паразито-

логов и микропалеонтологов «Об-
щая протистология» является

настольным руководством.

Советские зоологи очень благо-
дарны проф. В. А. Догелю за со-

зданную им прекрасную книгу.
В. ВАГИН,

доктор биологических наук

Теоретические работы,
важные для практики

Профессор В. В. Новожилов
удостоен 1-й университетской
премии за работы «О связи ме-
жду напряжениями и деформа-
циями в нелинейно упругой сре-

де» и «О принципах обработки
результатов статических испыта-
ний изотропных материалов»,

опубликованные в 1950 и
1951 гг. в журнале «Приклад-
ная математика и механика».

Яа происходившей в 1950 го-
ду дискуссии по теории пластич-

ности были сформулированы пер-

воочередные задачи, стоящие пе-

ред теорией пластичности. Одной
из этих задач явилось уточнение

законов пластичности за счет

учета влияния среднего нормаль-

ного напряжения.

Работы В. В. Новожилова в

законченном вид-е дают это уточ-
нение. Помимо теоретического

значения они представляют со-

бой большой практический ин-

терес.

Л. КАЧАНОВ,
доктор  физико-математичв-
ских наук

Глубокий

труд
Книга «Основы геоэлектрггкп»

проф. А. П. Краева, удостоенная

первой премии университета,

представляет собой оригинальное

изложение вопросов электриче-

ского состояния Земли и элек-

тромагнитных процессов, проис-

ходящих в ней. Книга явилась

результатом многолетней педаго-

гической работы А. П. Краева в

Ленинградском университете, где

он в течение долгого времени чи-

тал курс геоэлектрикп для сту-

дентов по специальности «геофи-
зика». Особенностью книги А. П.
Краева является глубокая теоре-

тическая трактовка сложных яв-

лений, наблюдаемых в земной
коре, и оригинальное решение

многпх вопросов, которые до сих
пор не были освещены в геофи-
зической литературе.

Вопросы электромагнитного со-

стояния Земли имеют существен-

ное значение в практике геолого-

разведки, так как, изучая их, мы

можем судить о структуре зем-

ной коры п успешно обнаружи-
вать те или иные полезные ис-

копаемые. Вот почему появление

книги А. П. Краева с глубоким

содержанием и широким охватом

явлений в области электромаг-

нитных процессов в Земле яв-

ляется большим событием в гео-

физике.

Проф. Б. ЯНОВСКИЙ,
зав. нафедрой физики зем-

ной коры

О будущей специальности

ВСТРЕЧА   СТУДЕНТОВ ЮРИДИЧЕСКОГО   ФАКУЛЬТЕТА
С  РАБОТНИКАМИ   СУДА  И  ПРОКУРАТУРЫ

«О нашей будущей специально-

сти» — такой теме было посвя-

щено собрание студентов III кур-

са   юридического факультета.
С докладом выступил доцент

О. С. Иоффе Он рассказал со-

бравшимся о том, какие требова-
ния пред'являются к советскому

юристу. Советский юрист должен

быть кристально честным, прин-

ципиальным, хорошо владеющим
революционной теорией. Где бы
ни работал юрист, какую бы
должность ни занимал,    он  дол-

жен неукоснительно стоять на

страже социалистической закон-

ности. А для этого нужно серь-

езно овладевать знаниями.

Затем выступили приглашенные

на собрание председатель кол-

легии по гражданским делам при

Ленинградском городском суде

т. Игнатова, старший следова-

тель т. Калий, работник район-
ной прокуратуры, бывший сту-

дент университета т. Беляйкин и

другие. Они познакомили студен-

тов со своей работой.

Ближе к общежитиям!
Незачем доказывать, ка<к важна

культурно-массовая работ.т в об-
щежитии, Это ясно к-іждому Тем
не менее профком и комитет ком

сомола университета уделяют

этому делу слишком мало вдн-

мания.

С начала учебного года е со-

ставе профкома был специально

выделенный человек, заннмя&игай-
ся культурно-массовой работой в
общежитиях. Не успел еще этот

«сектор» взяться как следует за

дело, как его .решили ликвидиро-

вать, а недавно возродили вновь...

В организации культурно-мас-

совой работы в общежитиях у

нас царит кустарщина Каждый
студенческий совет действует по-

своему, а поддержки профкома
мы часто не получаем. В течение

осего первого" полугодия ст; дсо-

еет нашего общежития планиро-

вал провести автобусные экскур-

сии по Ленинграду, но по вине

профкома они неизменно срыва-
лись. Только во время зимних ка-

никул удалось, наконец, провести

эти экскурсии. За весь первый
семестр профком провел в нашем

общежитии лишь два концерта:

лекцию-концерт «Советская пес-
ня» и выступление а-ртистов Фи-
лармонии. Два концерта за по-

лугодие — явно мало. Во втором!

семестре профком и этого не
обещает...

Лекционная работа в общежи-
тии проводится силами факуль-
тетов и лектория университета.

Хочется .отметить., хорошую лек-
цию т. Семенова о международ-
ном положении и беседу т. Куш-
кова о работе над книгой. Но не
все .лекции, организованные лек-
торием, отвечают требованием
студентов.

Клуб самодеятельности универ-

ситета почти не помогает нашемуі

общежитию. Мы просили при-
слать руководителя хорового

кружка. Клуб направил к нам со-

листку хорового коллектива тов..

Лосеву, но она не смогла воз-

главить работу, и хоркружок раз-
валился.-

Под руководством опытного

педагога занимается у нас в об-
щежитии оркестр русских народ-

ных   инструментов.     Большинство 1

По следам наших

материалов
D

«ВИЛСЯ ЛЕГКИЙ  ВЕЧЕРНИЙ
СНЕЖОК...»

Правление    спортивного  клуба,
обсудив фельетон  «Вился легкий
вечерний снежок»,    напечатанный
в газете  «Ленинградский универ-

ситет»  от  7  февраля   1952  года,

признало    факты,    изложенные в

фельетоне,   правильными.   В    ре-

зультате принятых  мер  каток  во

дворе    исторического   факультета
был   расчищен  силами   студентов

и    залит.    С   середины   февраля
катком  пользуются студенты.

Председатель спортивного

клуба ЛГУ
Ю.  СОКОЛОВ

участников оркестра — студенты,
живущие в нашем общежитии.
Почему же клуб самодеятельно-
сти не вовлекает в состав оркест-

ра' студентов всего университета?

В клубе самодеятельности, как

известно, существуют прекрасные
коллективы — хоровой, хореогра-

фический, драматический. Однако
в нашем общежитии участники

университетской самодеятельно-
сти в первом полугодии ' не вы-

ступали ни разу. Выступят ли

они в будущем?

Во время зимних каникул я в
составе делегации студентов на-

шего университета была в Мо-
скве. Культурно-воспитательная
работа в общежитиях МГУ по-

ставлена неизмеримо лучше, чем

у нас. Там в общежитие часто

приглашаются видные артисты

Большого, Малого, Художествен-
ного театров, писатели, компози-

торы, мастера спорта. Часто
устраиваются музыкальные лек-

ции-концерты и беседы. В пер-

вом полугодии в общежитии МГУ
была проведена студенческая
конференция на тему «Студенче-
ский коллектив в борьбе за ком-

мунистическое  отношение  к  уче-

Фйзкультура и спорт

На снимке:     студентки физического факультета     Т.    Выдревич,
И.   Падалко  и  А. Ковтун  после занятий.

Фото А. Меримсона

Спортивная работа
не в почете...

Прошедший год не принес

спортивных успехов историческо-

му факультету. План подготовки

значкистов ГТО I ступени был
выполнен на факультете только

наполовину, а план подготовки

третьеразрядников — и того ху-

же. В комплексной спартакиаде

университета исторический фа-
культет занял в прошлом году

двенадцатое место.    -

В нынешнем году спортивно-

массовая работа немного улучши-
лась, но все еще ведется очень

слабо. Общественные организа-

ции смирились с отставанием, а

некоторые товарищи склонны да-

же искать всевозможные об'ек-
тнвные причины: на факультете,
мол, нет спортсменов и т. д.

Но дело, как показывают фак-
ты, в другом. Партийное бюро
и комсомольское бюро факульте-
та слабо руководят спортивно-

массовой работой. Профсоюзная
организация почти совсем не за-

ботится   о    развертывании    физ-

культурной работы, не вовлекает

студентов в секции спортивного

клуба.
Ответственный за физкультур-

ный сектор профбюро факульте-
та т. Лысов много времени уде-

ляет своим общественным обя-
занностям, но, не смог добиться
серьезных результатов, так как

не получает помощи. В стенной
печати факультета о спортивной
работе говорится от слуічая к
слѵічаю. Следует отметить, что

старший преподаватель кафедр\
физического воспитания и спорт
Б Гер шов мало помогает в орга-

низации спортивной работы на

факультете.

Общественные организации фа-
культета должны принять меры
для улучшения спортивно- массо-

вой работы Нельзя забывать, что
физическая культура — одно из
важных средств коммунистиче-

ского   воспитания   молодежи.

Студент П. ЛЫЧАК

І

Состязания хоккеистов

В минувшее воскресенье на

катке етадиона «Буревестник»
начался розыгрыш первенства

университета по хоккею с шай-
бой.

Сильная команда экономическо-

го факультета встречалась со

студентами филологического фа-
культета.

Игра началась дружными ата-
ками филологов. Шайба стреми-

тельно перемещается по площа-

ди. Вот она у студента филоло-
гического факультета А. Савен-
кова.    Резкий    бросок достигает

бе, за коммунистический быт и

культуру». В проведении конфе-
ренции большую роль сыграли

профком  и  комитет. ВЛКСМ.
Хочется сказать еще об одной

детали. В общежитии Московско-
го университета — 12 телевизо-

ров и более 60 радиоприемников,

а ѵ нас — ни одного. Видимо, в

ІМГУ настойчивее заботятся о бы-
те и культурном досуге студен-

тов.

Разумеется, состояние культур-

но-массовой работы е общежи-
тиях во многом зависит от ини-

циативы и энергии студенческих

сопетов.. Мы, со своей стороны,

стараемся улучшить работу в об-
щежитии. Недавно мы организо-

вали встречу с работника ми ки-

ностудии «Ленфильм», вызвав-

шую  большой   интерес студентов

Надо добиться коренного улуч-

шения воспитательной работы в
общежитиях. Для этого комитет

ВЛКСМ, профком, клѵб самодея-

тельности должны стать ближе к
общежитиям, где живут многие

сотни  наших студентов.

А.  ИВАНОВА,
зам.  председателя  студсовета

общежития № 1

цели — шайба летит - в ворота.

Филологи ведут 1 : 0. Однако не-

задолго до конца первого перио-

да аспирант экономического фа-
культета О. Рыбаков одну за

другой забрасывает в ворота про-
тивника две шайбы. После пере-

рыва состязания продолжались с

преимуществом хоккеистов эконо-

мического факультета. Прекрасно
игравший О. Рыбаков увеличил

счет до 6 : 1 в пользу своей ко-

манды.

Обладатель кубка университе-

та по хоккею с шайбой — коман-

да юридического факультета иг-

рала с физиками Встреча про-

шла при явном преимуществе

юристов и закончилась их побе-
дой  —   7:1.

Хоккеисты географического фа-
культета со счетом 0 : 5 проигра-

ли химикам. Историки одержали

победу  над   восточниками   (3:1).

Лучшие лыжники

9 марта в Кавг олове проведен

розыгрыш первенства ЛОС ДСО
«Наука»    по    лыжному    спорту.

Университетские лыжники вы-

ступили успешно. Четыре студен-

та выиграли первые места и по-

лучили звание чемпионов ЛОС
ДСО «Наука» 1952 г. по лыжно-

му спорту на равные дистанции.

В Бельды (факультет народов

Крайнего Севера), В. Работнов
(химический факультет), Л, Литі-
ская (юридический), Н. Уг-рюмо-
ва   (восточными).

А.  СТЕПУРА

Зам. отв.  редактора'
А.   П.   БЕССОНОВ
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